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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．コロナ禍による小

中学校での不登校な

どの状況および新し

い学習指導要領の実

施について 

① 新型コロナウイルス感染症も３年目となったが児童

生徒の学校生活において、一斉休校や感染不安など

で生活のリズムが乱れやすく不登校が増加している

と聞くが、昨年の状況と新学期の状況については。 

② コロナ禍での学力テストは実施されたのか。実施さ

れていればその状況については。 

③ 急激な社会的変化に対応できる人材を育成するため

に今般、学習指導要領が改訂されている。令和４年

度の高等学校で改訂が完了したところだが、具体的

に何が変わり、学校ではどのように進めているのか。 

教 育 長 

 

２．第４次久山町総合

計画初年度からの農

林業の進め方につい

て 

① 第４次久山町総合計画初年度に大きく機構改革が進

められた、町の自然環境を保全する農林業の進め方

については。 

② 次世代の就農者育成・確保に向けた取り組みが推進

されているが、高齢者の農業技術を活用した農地・

種苗代・農具を農家が用意し、技術指導などによる

コメ野菜栽培の考えについては。 

③ 平成 27年に諮問機関として、明日の農業を考える会

があったが、九州大学・粕屋農協・農業委員会・町

内関係者などによる、町の農林業保全対策会議（仮

称）を設置する考えについては。 

町  長 

 

３．公共交通（イコバ

ス）の環境整備につ

いて 

 久山町地域公共交通計画が、令和４年度から５カ年計

画でスタートした。他の交通機関との接続改善のダイヤ

改正・町内巡回ルート路線改善や交通空白地問題など検

討改善が進められているが、バス停留所の改善が進まず、

旧バス路線は整備済みだが、猪野上久原回りの準幹線お

よび町内巡回ルートはバス停の表示のみである。ベンチ・

雨除けなどの設置については。 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．地球温暖化対策に

ついて 

① 日本の温室効果ガス削減目標は 2030 年度において、

2013 年度比 46％削減、2050 年までに二酸化炭素排

出量実質ゼロ目標を掲げているが、異常な豪雨、台

風、猛暑、森林火災、干ばつ、海面上昇、地球温暖化

が大問題になっている。 

また、新型コロナウイルスなどの新しい感染症も発

生している。このことは、森林破壊や地球温暖化が

背景にあると考える。 

久山町地球温暖化対策実行計画の策定進捗状況は。 

② 上記の実行計画策定と具体的対策には、専門的知見

を活かすことが必要だと考える。地域企業や住民の

情報提供、専門家のアドバイスを受け、適正コスト

で実施する制度。 

従って、地域の知恵を活かし、住民説明会等を行い

住民が意思決定に参加し、進めていくことが重要だ

と考えるがどうか。 

③ 西村町長は、2022 年３月 30 日久山町は「カーボン

ネガティブ」および全国初となる「ネイチャーポジ

ティブ」に取り組んでいくと宣言し、発表されてい

る。 

日本全体の「カーボンニュートラル」の実現はもち

ろんとも述べられているが。 

（１）事前に詳細な削減積み上げに関し、試算を行

い宣言されたのか。 

（２）脱炭素の必要性からの判断で宣言・発表され

たのか。 

④ 今年４月施行の「プラスチック資源循環法」が成立

した。久山町における「排出・回収・リサイクル」の

取り組みについて尋ねたい。 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

２．久山町上久原土地

区画整理事業につい

て 

 

① 施行者は、久山町上久原土地区画整理組合である。

（町も１組合員である）施工期間は 2021 年度（令

和４年）３月 31 日までとなっていたが、同組合は福

岡県に対して施工期間の再延長を申請されたと聞く

が、その期間はどのようになっているのか。 

② 久山町上久原土地区画整理事業について、福岡県か

ら町は、どのような指導やアドバイスを受けている

のか。 

③ すでに換地登記完了を福岡県に 2018年（平成 30年）

４月６日付で報告されていて、清算金の支払いも終

了。事業工程から見ると、あとは県に対して事業完

了届を出す段階となるが、同事業の委託を受けたコ

ンサルタント会社のＳ氏（すでに退職）の不祥事の

3,700 万円は、同コンサルタント会社が負担したと

聞く。しかし、今現在、工事未施工箇所が数十カ所

もあると聞くが、その「欠落」した要因はどこにあ

るのかを検証し、中途半端のまま終わるのではなく、

その責任と全ての費用負担は、未施工の原因を発生

させた側が対応すべきであると（2022年３月町議会

一般質問）町長に尋ねたところ、まずは未施工が起

こった原因を確定しなければならないし、誰が責任

者なのか、誰に問題があるのかが第一優先に取り組

む事項だと思うと答弁された。その後どうなったの

か。 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．防災体制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 防災専門官は採用できたのか。 

 

② 今年度の消防団各分団の人員は確保できたのか。 

 

③ 災害時の避難行動要支援者名簿の登録について 

（１）登録者数は、各行政区それぞれ何人か。 

（２）災害時にどのような支援をしていくのか。 

 

④ 町内の防火用水について 

（１）町内に小川や水路を利用した防火用水は何箇

所あるのか。 

（２）その防火用水の管理体制はどうなっているの

か。 

（３）防火用水の中には、水草や藻で全体が覆われ

ているものや水底に土砂が堆積して水量が少

なくなっていると思われるところもある。何

か対策は考えているのか。 

 

⑤ 避難訓練について 

（１）避難訓練については、どのように考えている

のか。 

（２）町と各行政区の防災組織の関係はどうなって

いるのか。 

総務課長 

 

総務課長 

 

福祉課長 

  

１ 

 

総務課長 

１ 

  

１ 

あ 

あ 

あ 

あ 

あ 

あ 

町  長 

２．健康福祉について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 久山町福祉総合計画の地域福祉推進に関する取り

組みと課題の中で、「本町は若い世代の男性の自殺

死亡率が全国に比べて高い状況」と記載がある。 

（１）自殺死亡率の現状はどうなっているのか。 

（２）だれもが生き生きと暮らせる「健康田園都

市」をめざす本町においては真っ先に解決し

なければならない問題と考えるが、町長の見

解は。 

（３）自殺の原因と解決策・支援策はどのようなも

のか。 

 

② 地域福祉計画の基本目標２の目標指標「各福祉分野

（高齢者・障がい者（児）・子ども・子育て）のサー

ビス内容をまとめたパンフレットの作成」が令和７

年度になっているが、もっと早めるべきでは。 

 

③ 8050 問題について 

（１）本町の現状認識について問う。 

（２）支援策は準備できているのか。 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

 ④ ヤングケアラーについて 

（１）本町の現状認識について問う。 

（２）小・中学校の不登校者の中に該当者はいない

のか。 

（３）高校生・大学生の実態把握はできているの

か。 

（４）支援策は準備できているのか。 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．流通関係の大規模

施設に対する影響と

対策について 

 

 

 利便性であろうか、流通関係の倉庫建設や計画が多く

あるようだ。久原校区においても深井の免税店跡地、町

道高橋～原線沿いの JA 粕屋カントリーエレベーター下

に建設中であり、松本池の下は敷地造成中である。 

また、深井のパチンコ店前の片見鳥地区にも計画があ

る。 

町にとっては税収増加、雇用・人口増の可能性、土地

所有者の収入等のメリットはあるだろうが、このような

大規模施設は圧迫感や不安もある。 

町民や建設地域住民にどのような影響が生じるかの

想定や、住民が不安を感じる意見を聞き、その対策を今

後どのような計画で進めていくのかを示してほしい。 

① 交通対策（交通渋滞、生活道路や通学道路の安全確

保、大型車の出入通行や路上駐車、時間帯規制等） 

② 民家に近い場所の生活環境対策（騒音、日照権、プラ

イバシー保護、夜間作業や照明等） 

③ 安心・安全についての住民説明会 

④ 新設時に災害時避難場所の協力要請 

町  長 

 

２．農業用水路の維持

管理と渇水時対策に

ついて 

① 水田に水が入りにくいという話を聞くが、農業用水

路の維持管理や点検はどのように実施しているの

か。 

また、荒れた耕作放棄地や休耕田が影響しているの

であれば、対策はどうするのか。 

② 新建川より取水している井手の前井堰
い ぜ き

があるが、夏

後期の渇水期になると河川の水位が下がり、稲に水

が必要な時期に水路に入らない状態が度々起きてい

る。ポンプ揚水をやらないでよい対策はできないの

か。 

町  長 

産業振興 

課  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．中学校給食導入 

 

① ランチサービスの生徒の喫食率は（現在までの推

移）。また、何日前から予約注文できるのか。 

② 県内 60 の市町村で中学校がランチサービス式なの

は久山を含めわずか４つ。他の未実施の自治体で導

入への議論が出始めているが、久山町も完全給食導

入を視野に入れた生徒らの食育議論が必要なのでは

ないか。 

教 育 長 

町  長 

２．脱炭素社会実現へ

の町の取り組み 

 ４月 19 日西日本新聞に掲載の町の「カーボンネガテ

ィブ」等の取り組みの件。何を行なうのかの選択肢、具

体的な実施場所・提携企業等、町の方向性はどのくらい

進んでいるのか。今後の手続き等の予定は。 

町 長 

３．上久原土地区画整

理事業 

 昨年 12 月に上久原土地区画整理組合側より議会に請

願があがった。組合の工事に関し、町のお金約 7000 万

円の投入をとの内容が審査され、結果、先の３月議会で

「不採択」の結果となった。 

① 請願で議会が町に意見するよりも組合側と直接町と

が詰めるものと思われるが、これまで「残事業費

7000 万円」をめぐる組合側と町長との協議はどうな

っていたのか。請願が採択されていたら、町の 7000

万円支出は可能だったのか。 

② 工事未施工箇所の問題の解決への動きやコンサルタ

ントとのすり合わせ等、現状・方向性はどうなって

いるか。 

１ 

１ 

１ 

１ 

町 長 

１ 

１ 

１ 

１ 

町 長 

都市整備 

課  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

４．補助金目的外使用

と「久山道の駅事業」

（＝観光交流センタ

ー事業） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）①答弁姿勢と一般質問の進め方について 

＊昨年 12 月・今年３月議会からの引き続きの質問。答弁

が不十分な形になったため、前回と同文の質問を今回も

掲載する。 

昨年 12 月議会、今年３月議会の一般質問項目（１．①～

④） 

１．①平成 28 年３月、事業断念となった「久山道の駅事

業」だが、残った山の神の 5040 ㎡の町有地は元々

当初承認の１億 9300 万円の当初予算で購入した

もの。町民の税金で買った土地である。いまだ事

業断念の経緯と 5040 ㎡の土地活用の説明責任を

町民に果たしていない。町民説明が必要であろう。 

 

②目的外使用の件、モデル住宅の見学者数の報告に

ついて。国交省への報告（取りまとめは県がおこ

なった）は、平成 22 年度の報告は西村職員、それ

以降の年度の実績報告は町長はおこなわなかった

のか？ 

 

③目的外使用、補助金等適正化法について。罰則を

定めた第 29 条から 33 条までの件。久山町の目的

外使用は、第 30 条が該当し、第 33 条２項の規定

が適用されるととらえるが。 

 

④平成 26 年当時、議会で賛否両論だった「久山道の

駅事業」の議論の最中での補助金目的外使用の指

摘、1984 万円の返還。両方の担当であった西村勝

職員に事態の意思過程を議会で説明をさせなかっ

た理由を質す必要があるとの考えで、久芳前町長

を議会一般質問の場に招致することが望ましいと

９月に質問した。招致は「やぶさかではないか」

ということで問うたのだが。かみ合わず終いで終

わった。ゆえに改めて、招致はやぶさかではない

か問いたい。 

 

今回の本題（上記①～④を踏まえて） 

(１)①上記、①～③について、12 月議会において一般質

問通告したが、残念ながら答えてもらうことが出来な

かった。④も論点がかみ合わず十分な答弁とは捉えが

たかった。引き続き、元担当課職員として、町長・副

町長が答えるべき事項が多々あるとみるが、その点、

答弁することについてはやぶさかではないか否か。 

町 長 

副 町 長 
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質問事項 
 

質問の要旨 
質 問 の 

相 手 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)前町長の昨年 11 月の叙勲について、現町長の意思を

通す形で前町長の叙勲の手続きが進んでいる。叙勲申

請の時期を一定期間置くべきではなかったのか。 

(３)上記１．②③の関連事項を、これまで毎回のように当

時（平成 21 年度～22 年度のモデル住宅事業申請時）

の担当課長だった副町長を答弁指名してきたが、いつ

も答弁指名が回避されている。これはなぜか。 

上記１．③について直接答弁を求めたい。 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．道路と水路の安全

対策について 

 上久原の通学路で安楽寺から橋本組合、中久原の井手

の前橋から新建会館までの道路と水路について町長は、

「危険性はある。町民の安心・安全を守るのは義務であ

る。考えられる範囲は工事もしなければと思う。」と述べ

られたが、現在の進捗状況があれば聞きたい。 

町  長 

 

２．上久原土地区画整

理事業について  

① 上久原土地区画整理組合の成立は、下記のとおり町

からの意向と提案を受け入れる形で合意されたので

はないのか。 

（１）町の意向は、県道猪野篠栗線を開通させるこ

と。住宅地を造り人口を増やすこと。採石場の

残土処理場として受け入れた広大な塩漬け状

態の土地が処分できることなど。 

（２）町の提案は、地権者に対し減歩率を既存住宅で

２％から最高５％、県道直方線沿いは最高

10％、農地は 18％から最高 20％ぐらいで終

わらせること。 

② 問題の未施工とは過去の造成工事時に発生した工事

であり追加工事ではないが、このことは知っている

のか。 

③ 土地区画整理組合においては通常の法律に基づく組

合でないと思うが、町長の見解は。 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


